
汇龙镇推进农田水利建设
本报讯 日前!汇龙镇政府组织部分村党组织

书记观摩了爱新"大陆"中群"近江"永阳"亚光等

村的农田水利现场! 并对加快推进冬春小型水利

高标准建设作出部署#

今年! 汇龙镇按照 $水体畅% 水面清" 坡面

清" 能养殖& 的标准! 狠抓疏浚质量# 鹤群村作

为高标准试点村! 目前工程建设已进入招投标阶

段! 永阳% 亚光村等高速公路边的水环境已进行

整治'

!"

多个村的泯沟疏浚工作全面展开#

（张天峰）

香榭水岸获评省和谐社区
本报讯 近日! 省民政厅公布了第五批江苏

省和谐示范社区! 我市南城区街道香榭水岸社区

位列其中#

近年来!香榭水岸社区组建了便民服务中心!

为居民开展计生服务% 就业推荐和家电维修等服

务#同时!通过设立民政事务%法治综治和劳动保

障等服务窗口!向社区居民提供便捷的办事渠道!

真正把社区建设成党建共抓% 事务共管% 资源共

享%难题共解%活动共办%爱心共驻的和谐精神文

明社区# （钱爱仁 董天辰）

全市小麦油菜投保已完成
本报讯 近日!我市新一年度小麦%油菜投保

工作已经完成!小麦投保面积
!"#$

万亩%油菜
%"#&

万亩!承保面积超过实际种植面积的
'"(

#

近年来! 我市以稳定粮食生产% 减少受灾损

失% 增加农民收入为目标! 积极稳妥地推进农业

保险试点工作# 今年! 市政府办公室出台了 (关

于进一步推进全市农业保险工作的意见)! 各镇

乡% 启东经济开发区的三农保险服务站结合文件

精神! 加大宣传! 强化措施! 圆满地完成了投保

工作# （李净）

连日来，南通出入境检验检疫局启东办事处
对我市沿海水产品出口企业展开安全卫生质量检
查，确保出口海产品质量无风险。

图为12月8日检验检疫工作人员在检查吕四
渔区一企业卫生质量控制情况。成华 郁继东摄

水产出口企业接受“体检”
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大佛寺长江大桥是渝黔高速公路跨越长江的一座

特大桥梁!位于重庆市朝天门码头下游约五公里处#大

桥于
!'')

年
!!

月开工建设
*&""&

年
!

月建成通车# 施工

规模及施工难度均居国内同类型桥梁前列#

大桥造价
&

亿余元!由重庆交科院独立承担设计任

务! 总设计师为刘毓湘教授% 高级工程师# 该桥总长

!!+,

米!桥面宽
%"!+

米!双向六车道#主桥为跨径
!',-

.$"-!',

米双塔双索面斜拉桥#主墩塔最大高度
&"+#+,

米!大桥主跨
.$"

米!每塔双面
$$

对斜拉索!索距
,#!

米

*边支座处除外+!斜拉索倾斜角范围*

&)"!+#$,""&)/

+!

均居全国同类型桥梁之首, 该桥曾获中国建筑工程鲁

班奖,

大桥主塔采用爬模施工法, 在主梁的施工过程

中! 施工人员设计了 $巨无霸& 牵索挂篮! 一次灌注

宽
%"#$

米" 长
,

米的主梁, 挂篮采用了塔上竖索的方

法! 使非常性变形降到了最小! 保证了主梁的线性流

畅, 挂篮采用了栓焊桁架结构! 分块制造! 保证了制

造和安装精度, 特别是采用了小起小落的新工艺! 即

在托架托模行走时! 托架桁梁少许离开梁体! 梁体中

的隔板" 底模等再次降落到顶面与梁体底面平齐就可

行走! 避免了数百吨的托架桁梁大起和降落
%

米之后

再前行! 消除大佛寺长江大桥的不安全因素! 为 $巨

无霸& 超大型挂篮施工奠定了基础,

大佛寺长江大桥是重庆主城区下游的第一座长江

大桥! 在重庆的东方将长江南北两岸连接! 形成重庆

内环线上" 也是渝黔线上的要塞' 大佛寺长江大桥的

脚下! 是重庆重要的! 长江上游最大的寸滩集装箱港

口' 大佛寺长江大桥下游
!"

公里的地方! 是知名的郭

家沱滚装港, 重庆的产品从这里通过长江黄金水道!

输送到全国各地! 走向海外, 全国各地的物资也通过

这里源源不断进入重庆市场,

大佛寺长江大桥的北桥头! 金科房地产的 $廊桥

水岸& 面江傍桥! 绚丽引人! 是地地道道的长江江景

房' 大佛寺长江大桥正北引桥旁是鲁能地产的楼盘社

区' 大佛寺长江大桥的左岸! 塔子山上! 貌似北海公

园的白塔紧紧相依' 大佛寺长江大桥和白塔共同构成

溯长江而上进入重庆主城区的第一道景观和标志,

刘
秉
荣

著

天变

金兆龙带兵离开楚望台!直扑中和门!此时中和

门门已下闩!守门士兵已逃匿!锁不得开!金兆龙用尽

全身力气!将重三斤之铁锁碎为数段,出城之后!在长

虹桥与旗人楚英所率人马相遇! 双方激战数分钟!楚

英见兵无斗志而退,金兆龙率队继续前进!在南湖阅

兵亭!与马队哨兵接火!马队兵士自动退走,于是!金

兆龙率部抵炮队后门!这时炮队内部已响应了,

炮八标以襄" 豫间人较多! 性情忠实豪爽, 光

绪三十四年 *

!'",

年
0 1

经曾于八标当过兵的邓玉麟

做工作
1

许多人服膺革命, 到了宣统三年 *

!'!!

年 +

上半年! 全标士兵几乎都加入了革命党! 因无佐证!

也秘而不宣! 只瞒标统一人,

八月十八日晚! 邓玉麟" 李作栋到炮八标要求

革命同志发炮为号起义! 因事起太急! 没能成功,

八月十九日 *

!"

月
!"

日+ 上午! 因昨夜下雨! 操

场上有泥水! 炮标均未上操! 于室内整理内务, 这时!

汪性唐奉总机关命到此密见炮队二营队官张文鼎! 汪

性唐说- $孙武已出事负伤! 避往公和里黄宅! 总部

被俄捕房查抄! 所捕的同志! 均已引渡, 各代表在黄

宅召开紧急会议! 决定分途通知各标营同志昨晚动手!

不料各处门卫太紧! 通知不能到达! 小朝街亦被捕去

二三十人! 今晨已杀了三个! 局面严重万分, 经众议

决定! 本晚起事! 炮队关系甚重! 特派我来接洽, 今

晚听到枪声! 务必响应,&

当下! 张文鼎即秘密传达! 各革命党人都进行

了准备, 晚
'

时! 城内枪声大作! 炮八标中的革命党

人知道城内已动手! 立即行动! 不料一营" 三营的

党人被官长所拦! 均未得动! 唯二营四五十人集会,

革命党人王鹤年" 蔡汉卿拖出山炮一尊! 到小操场

燃放, 由于没注意方向! 也未用标尺! 此弹出膛后

经过第二营大队楼上穿堂! 撞死士兵黄正维, 炮响

之后! 孟华臣枪杀了排长刘步云! 大呼道- $革命

党军起事了! 各同志同心协力! 推炮进城,&

（连载43）

（连载11）

长江上的大桥

武昌首义

$我是和邻居结伴一起来的 !

准备献血
.""

毫升 , &

!&

月
)

日上

午 ! 海复镇复西村村民徐莉娟来

到南通中心血站启东采血点设在

该镇的集中采血处 ! 参加无偿献

血活动,

$我几乎每年献一次血 ! 一共

献过
!"

次了,& 徐莉娟说! $我父亲

去年动手术输血时就享受无偿用血

的待遇, 献血是利己利人的事! 我

要坚持到老,&

源源不断前来的无偿献血者将

集中采血处挤得水泄不通, 他们中

间有农民" 工人" 教师等! 其中很

多人都曾多次无偿献血, 海复小学

的施光平老师向记者展示了他的两

本献血证 （右图）, 他骄傲地说 -

$这已是我第三次献血了 , 献血能

救命! 是件大好事,&

上午半天 ! 有近百人无偿献

血 , $大家献血的积极性很高 !

采血量可观 , 只有更多的人加入

到献血队伍中 ! 临床病人用血才

能得到保障 ,& 南通中心血站启东

采血点负责人季沈杰告诉记者 !

目前我市临床用血偏紧 ! 结构性

血荒特别严重! 比如
2

型血供应严

重不足,

季沈杰介绍 ! 为确保血库充

裕 ! 启东采血点计划每月到一个

镇! 开展集中采血活动, 这次海复

镇集中采血活动持续一天,

“献血是利人利己的事”
———海复镇集中采血见闻

本报记者 李净

大佛寺长江大桥

J今日调查inriDiaocha .

本报记者 姜斌 通讯员 张建浩

在偏远的海复镇复西村! 坐落着一家

名为 $通运 & 的建材生产企业 , 在业界 !

通运颇具名声- 不 $吃& 一寸耕地! 却照

样年产
&&""

万块标准砖 ' 不用一块煤炭 !

依然能烧出响当当的优质砖' 每年出资
!""

多万元! 帮助村里疏浚上百条沟河! 企业

有了可持续利用的资源//通运老板顾仲

兵下的这三着妙棋中! 着实蕴藏着不小的

智慧和胆识,

淤泥制砖 思路一变抢先机

无土难窑!

!"

年前! 顾仲兵偏偏先是遭

遇买泥难%后又面临禁挖耕地$红线&,

&""%

年!受人启发!他在同行业中率先开发淤泥

制砖!一举获得成功,满村沟河!淤泥为患!

淤泥制砖既变废为宝!又疏浚了沟河!还畅

通水系%洁净环境%发展养鱼!此举一经推出

便得到政府大力支持和群众热烈拥护,而在

当时!泥源虽紧!尚能挖掘!但开发淤泥!采

集麻烦成本又高! 不少砖瓦厂主望而却步,

在同行举棋不定时! 顾仲兵却自有远见!果

断舍弃传统泥源!不惜血本大采淤泥!第二

年企业就实现了制砖泥源的全淤泥化,

&""+

年!一些砖瓦企业因泥源问题而不

得不效仿通运,但待到实现规模采集并解决

淤泥制砖技术难题时! 才发现在生产规模%

产品质量和市场份额上根本无法与通运抗

衡!多家砖瓦企业因此倒闭,

锯末代煤 降耗节能出新招

焙烧砖瓦!优质燃料必不可少,

&""$

年!

通运又传出烧窑不用煤的消息!又让业界大

吃一惊,

$锯末是木材加工企业的下脚料! 但到

了砖窑! 却派上了大用场,& 顾仲兵介绍!

窑厂有 $万砖吨煤& 之说,

&"".

年! 他正

被不断上涨的燃煤价格压得喘不过气来 !

正巧有木材厂老板上门提议! 可否将锯末

运来当燃料, 顾仲兵一试! 效果不错! 于

是稍微改进了一下焙烧工艺! 竟然发现在

淤泥中掺入一定数量的锯末! 砖块还能产

生自动保温功效,

锯末变废为宝! 企业活力更足, 顾仲兵

大喜过望! 立即对轮窑展开大规模的工艺改

造! 随之将锯末作为主体燃料, 顾仲兵掰着手

指算账- 窑厂全年消耗锯末约
$""

吨! 比过去

烧煤的成本猛降
."

多万元, 除去看得见的降耗

效果! 每年还少烧
.""

多吨煤炭! 减排了大量

废气,

赢得民心 企业发展添活力

$赢得一方百姓支持! 企业的生命力才

更强大,&顾仲兵将之作为企业发展理念!实

实在在为当地百姓做好事,

企业使用挖泥机到横河挖取淤泥! 工

序简单% 挖取简便% 成本低廉! 而采用泥

浆泵深入老百姓的宅院沟塘收集淤泥! 工

期长% 工序繁! 采收成本也高! 但因能帮

着农户宅沟清淤而广受欢迎, 顾仲兵为此

舍简就繁! 专门成立了一支泥浆泵施工队

为民清淤, 年复一年! 通运为此每年多支

出的采淤成本不下
!""

万元! 却赢来了乡亲

越来越好的口碑,

除此! 顾仲兵还努力回报乡亲! 企业

共安置了村内外
)"

多个富余劳力! 待遇高

出同行业一至两成 ! 工资发放从不拖欠 '

镇村筹办公益事业 ! 顾仲兵
$

年捐资
&$

万

元, 人缘好! 企业这些年从未与周边乡亲

有过任何矛盾! 顺顺当当地走着可持续发

展之路,

可持续利用三着妙棋
烧窑制砖，却不占用一 黄泥，不使用一块煤炭，还给当地百姓办起了诸多实事，通运建材因此

赚得利润，赢得口碑，窑火越烧越旺，全凭着———

黄允冲指着白茫茫的江面! 说起

了一件
&"

年前的往事,

!''&

年! 崇明

县科协有一个活动! 邀请启东科协参

加, $我们从青龙港摆渡去崇明! 去

的时候很顺利! 回来却吃了大苦头,&

黄允冲回忆说! 他们一行
.

人是从崇明

的牛棚港上的船! 开了
%"

多分钟快要

靠岸时! 却因为退潮水太浅! 船搁浅

在了沙滩上! 一直等到涨潮时船才靠

上了岸, $我们足足等了
$

个小时! 真

是又冷又累又饿,& 黄允冲无奈地说,

$现在大桥通了! 我们和崇明的联

系交往可方便多了! 可以共同推广更

多的新技术,& 黄允冲对崇启两地的科

技交流充满了信心,

一场婚宴多花了3万元

在看完大桥的回程中! 家住滨江

花园的沈渭洲和妻子算起了一笔账 -

$要是大桥早通车
&

个月! 儿子结婚就

可以少花
%

万元了,& 沈渭洲感慨地说,

老沈的儿子在上海工作! 今年
!"

月刚结婚 , 亲家住在崇明的向化镇 !

就在崇启大桥到崇明的第一个出口处,

$那时! 我们就只有望桥兴叹,& 沈渭

洲告诉记者 ! 儿子的婚宴设在启东 !

接新娘及其亲戚时一共动用了
!,

辆车,

为不耽误时间! 他们花
)"""

多元包了

一艘摆渡船, 晚上婚宴结束! 摆渡船

已经停开! 一半的客人只能从苏通大

桥走! 到达上海浦东! 经桥隧回崇明!

这一路就花了
.

个小时! 第二天凌晨
!

点多才到家' 另一半客人只能住宾馆,

$要是走大桥就完全没有这些费用了!

可省下
%

万元,&

沈渭洲话锋一转 ! 高兴地说 -

$大桥通车后! 儿子儿媳就可以经常回

来看看我们二老! 我们去亲家家也方

便了, 算算路程! 比到吕四还近呢,&

凭栏望江忆往昔
（上接第1版）


